



とうきょうとしやかいふくじぎょうだん  
東京都社会福祉事業団

ひがしむらやまふく し えん  
東村山福祉園だより

# 道

れいわ ねん がつはつこう  
令和2年6月発行

しゃふく とうきょうとしやかいふくじぎょうだん  
(社福) 東京都社会福祉事業団  
とうきょうとひがしむらやまふく し えん  
東京都東村山福祉園

メール mail@higashimurayama-f.org ホームページ <http://higashimurayama-f.org>

しんねんど あいさつ  
新年度のご挨拶

えんちょう たかぎし さとこ  
園長 高岸 聰子

れいわ ねんど とうえん しょうがくぶ めい ちゅうがくぶ めい こうとうぶ めい こ  
令和2年度は、当園から、小学部に3名、中学部に4名、高等部に6名の子どもたちが入学  
されました。入学された子どもたちと保護者の皆さんに、心からお祝いを申し上げます。

さて、2月末からの突然の長い長い春休みがやっと終わり、4月初めには賑やかに学校  
登校が再開されましたが、新型コロナウィルスの感染拡大とともに緊急事態宣言が発令  
され、子どもたち、職員とともに再び「自粛生活」に戻ることになりました。

当園では、日頃から感染症対策への取り組みを行い、子どもたちの健康管理にもきめ細  
かい配慮を行っておりますが、新型コロナウィルス感染症に対しては、「絶対に園にウイ  
ルスを持ち込まない、クラスターを発生させない」という決意で、さらに対策の徹底を行  
いました。職員は毎朝検温などの体調管理を行い、職場では常時マスクを着用し、  
手指消毒や手洗いの徹底、使い捨て手袋の使用、小まめな換気などを行っています。

子どもたちは、外出や相互の交流が制約される生活となりましたが、そうした中でも  
毎日を元気に楽しく過ごしてもらえるよう、各ユニットでミニイベントやクッキング、ドラ  
イブなどを企画し、工夫して取り組んできました。

6月1日からは各特別支援学校の授業が再開され、分散登校という形ではありますが、  
子どもたちは元気に登校を始めています。

面会、外出、外泊についても、段階的に制限を解除させていただいているところですが、  
やっと子どもたちにご家族との楽しい時間を過ごしていただけるようになり、職員一同ほ  
としております。保護者の皆さんには、長期間にわたる面会、外出、外泊の中止にご理解、  
ご協力をいただき、ありがとうございました。

新型コロナウィルスなどの感染症対策につ  
いては、油断することなく、取り組みを継続し  
ていくことが必要です。行事の中止など、年間  
予定の見直しも必要となっておりますが、まず  
は健康と安全の確保を第一に、職員一同気を  
引き締めて園の運営を行ってまいります。

ご家族の皆さん、地域の皆さん、関係機関の  
みなさまには、今後とも園へのご理解とご協力を  
よろしくお願ひいたします。



# ま がんば じしゅくせいかつ コロナに負けずに頑張ろう！自粛生活でもできること

## のびのびたいむでの創作活動について

そうさくかつどう

たんとう みうら みか  
担当 三浦 美香

えん 園では、平日の午前中に未就学の子どもや、短期入所をご利用されている子ども達を  
たいしよう 対象に「のびのびたいむ」という活動を始めて3年目になります。支援員と一緒に身体を動  
かしながら遊んだり、散歩・ドライブ・創作活動等を行っています。創作活動では季節ごと  
にテーマを決め、みんなで協力して楽しめながら取り組んでいます。新型コロナウイルスの  
えいきょう 影響で、今年度の活動開始が遅れていますが、入所児童の皆さんにお手伝いしてもらいら  
ながら創作活動を行っています。来園された際には、受付前に飾ってある作品に目を止めて  
いただけますようお願いします。



## たの す かく にっちゅうかつどう ユニットで楽しく過ごそう（各ユニットでの日中活動プログラム）

いろいろ かつどう じかん 「せっかく色々な活動ができる時間があるのだから」ということで、各ユニットでは、日中  
かつどう さくせい かつどう はしら 活動プログラムを作成し、活動の柱としてミニイベントや作品作り、ゲーム大会等を行  
ました。学校があると中々とれない活動の機会ですが、みんなで協力しながら作品を作つ  
たり、身体を動かしたりと、とても楽しまっていました。



### うんどうかい ミニ運動会



### バランスボール



そうさくかつどう  
創作活動



### かるた取り大会



### だまあそ シャボン玉遊び



# こんな時だからこそ、みんなでクッキングを楽しんでいます

緊急事態宣言で学校への登校もできず、外出することもできない自粛生活の中、普段なかなかとく中々取り組むことのできないクッキングを、各ユニットで月3回のペースで企画しました。各ユニットでは子ども達の大好きなメニューを中心、作って楽しく、自分で見て嬉しく、食べて満足できるよう、工夫しながらクッキングを行いました。



フレンチトースト



フルーツゼリー



たこ焼き



お好み焼き



ワッフル



ホットケーキ



チョコフォンデュ



フランクフルト



ソーセージパイ

ポップコーン

## かしや お菓子屋さんを行いました

かんりえいようし しみず ゆみこ  
管理栄養士 清水 由美子

きゅう きゅうこう がいしゅつちゅうし う えんない こ たち よろこ おこな  
急な休校、外出中止を受けて、園内でできる子ども達の喜びイベントを行いました。

まいしゅうか ようび もくようび た が し か し て  
毎週火曜日と木曜日に駄菓子や菓子パン、手づくりのバナナクレープやじゃがバターなど、

がつ きかんげんてい がつすす かいさいかいすう かい  
3ヶ月のみの期間限定のはずが、5月末まで開催回数18回となりました。ほんのささやかな

たの こ だち よろこ きんか すがた しょくいん いや  
お楽しみでしたが、子ども達が喜んで参加してくれる姿は職員の癒しにもなりました。

かいさいいちゅう じかんさ さんか みつ き おこな  
開催中は時間差で参加していただくなど3密に気をつけながら行いました。



## こうしゅうかい かいさい ガウンテクニック講習会を開催しました

かんごちょう みねぎし のりこ  
看護長 峯岸 則子

しんがた りゅうこう ともな まん いちえんない かんせん はっせい ぱあい そうてい よぼう  
新型コロナウィルスの流行に伴い、万が一園内で感染が発生した場合を想定して、予防

たいさく ちゃくだつほうほう けい かいこうしゅうかい おこな かんこし  
対策であるガウンテクニックの着脱方法について、計3回講習会を行いました。看護師

しどう しょくいん みな せつきよくてき ほうごようく て と しんけん とく  
の指導を受け、職員は皆、積極的に防護用具を取り、真剣に取り組んでいました。



## きれい くさばな そだ いつも綺麗な草花を育てていただき、ありがとうございます

ひがしむらやまふくしえん しせつ た が こうじ かせつたてもの うんえい えんない  
東村山福祉園は施設の建て替え工事のため、仮設建物で運営をしておりますが、園内が

すこ はな たの ふんいき かた かつやく  
少しでも華やかで楽しい雰囲気になるよう、ガーデニングボランティアの方が活躍してくれ

ています。冬の寒い時期から細やかに手を入れ、種から育てた花が春を迎え、今年もこんな ことし

きれい はな さ こ たち しょくいんいちどうあたた き も  
に綺麗な花を咲かせてくれました。子ども達、職員一同温かい気持ちにさせていただき、

ほんとう いつも本当にありがとうございます。

